

La fiesta de la Purísima no la celebran tampoco en Madrid los fascistas

Un barco saccioso que se entrega al Gobierno republicano

Nuevas muestras de solidaridad del mundo con España

España en el momento internacional

Confieso que, por agradecimiento y por estimarlo de justicia, he sido un defensor del pueblo inglés, particularmente desde que en 1897 Inglaterra me dió, con otros, hospitalidad y socorro.

Entonces con Fernando Tarrida y Jaime Brosa visité a Macdonald, y este profesor inglés, luego presidente del Consejo de ministros, que entonces empezaba a figurar en política, hizo, con su palabra y su pluma, nuestra presentación ante la opinión inglesa, que se portó admirablemente con los refugiados españoles.

Por lo tanto, no puedo ser sospechoso de anglofobia, si mis palabras no son tan halagadoras para con el Gobierno inglés, como yo desearía, aunque lo sean, sin reparos, para la opinión imparcial de Inglaterra.

Gobierno que se llame demócrata, no puede guardar las mismas consideraciones para uno salido de la democracia, que para otro que se ha nombrado a sí mismo, por medio de un acto de fuerza.

La Comisión de control para impedir que las naciones extranjeras envíen armas a España, lo mismo por mar que por tierra, significa un bloqueo contra las fuerzas que defienden al Gobierno que el país se dió, y contra las libertades que el pueblo español desea.

Sintetizaré antes de comentarlas, las noticias que últimamente han ido llegando de Inglaterra.

Preguntado el ministro de Negocios Extranjeros por un diputado laborista, si la Comisión de control había de actuar, también, sobre las costas portuguesas, contestó que a Portugal no se le tenía que molestar, y lo contestó con palabras de halago para Portugal, por el buen proceder del Gobierno fascista lusitano.

La maniobra burguesa y fascista internacional contra los destinos de España, es bien clara. En Portugal, según se proponen los autores de aquella maniobra, se podrán desembarcar las armas que estrangulen el movimiento revolucionario español y la independencia política y económica de España.

Mister Eden dijo, en la misma Cámara de los diputados, contestando a otro diputado que defendía la causa de España y no la extranjera que representan moros, italianos, portugueses y alemanes, que nuestra posición no debía defenderse desde el punto de vista español, sino desde el punto de vista de los intereses del Imperio británico.

¿Qué quieren decir estas palabras? ¿Es que los intereses del Imperio británico están enfrente de la razón española? ¿Dónde y por qué motivo?

¿Está seguro el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, que no confunde los intereses del Imperio británico con los suyos propios y, mayormente, con los de los fascistas españoles, alemanes, italianos y portugueses?

Por el honor de Inglaterra, por el amor que yo sentí y que aun siento por el pueblo inglés, no quiero exponer las consideraciones que aquellas preguntas me sugiere. Ni aun quiero repetir lo que, en los centros políticos de España y de fuera de España, se dice sobre la necesidad que Inglaterra tiene de poseer Ceuta para, con Gibraltar, cerrar el Estrecho cuando le convenga; pero sí recordaré las palabras que lord Salisbury pronunció, apuntando contra España, hace cincuenta años: «En Europa, dijo, hay naciones decadentes, destinadas a desaparecer».

¿Es que la intervención de Inglaterra y de Francia, de que se habla hoy

responde a la idea del antiguo jefe del partido conservador inglés?

Podría ser permitida la intervención, si tuviera por objeto restablecer el derecho en España, pero este derecho no lo hemos visto representado jamás por el ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra y en cuanto al armisticio, que también se apunta estos días, sépase que el pueblo español que lucha por su independencia nacional y por sus libertades políticas y económicas, nunca pactará con los que martirizaron cruelmente a sus hermanos y los asesinaron a miles, sin piedad.

Entre uno y otro bando corre un río de sangre tan caudaloso, que no es posible franquearlo.

Y si la burguesía internacional, representada por los Gobiernos que, llamándose demócratas, desamparan a la democracia española por miedo a Hitler y si la teocracia que representan los fascismos de Italia, Alemania y Portugal pretenden ahogar, por la fuerza, las aspiraciones de mejor vida que siente la España humilde, contra todos se levantará aquella humildad, con la ayuda desinteresada de Rusia y de los pueblos que quisieran libertarse del yugo y de la mala administración capitalista que, desde siglos, los tiene sometidos a vasallaje.

FEDERICO URALES

Consejo Municipal

Reunióse ayer el Consejo para tratar de la obra presupuestaria para el año próximo.

Antes tomó posesión del cargo de consejero Aurora Fernández en sustitución de Celia Valls.

Se lee el proyecto de presupuestos en el que se introducen varias modificaciones con respecto a los anteriores.

La totalidad del de ingresos se eleva a 4647458'33 pesetas.

El presidente Millá propuso y así se acordó que el nuevo presupuesto se imprima para que sea conocido por todas las organizaciones que representa el actual Consejo. Dijo que el presupuesto no llega todo lo lejos que la ideología de los componentes del Municipio, demanda pero que se ha pretendido en él llevar la satisfacción a los trabajadores.

El aumento de salarios de las capas modestas ha sido base del presupuesto de gastos aprobado ayer.

"Bandera Roja"

Hoy ha aparecido este nuevo periódico, surgido de las cenizas del viejo «Diario de Alicante».

Ha tenido una cordial acogida del público.

Esta bien hecho y lo estará mejor, sin duda, cuando pasados estos primeros días de afán organizativo los que lo confeccionan tengan vagar subsanar las deficiencias naturales e inevitables de momento.

Hacen «Bandera Roja» destacados elementos de las organizaciones obreristas. Cuenta el nuevo diario con valores positivos y medios sobrados para lograr el éxito que se merece y que, de todo corazón, le deseamos.

TRABAJADORES: Compranco sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL hacéis grande a vuestra España, por que con ellos se ayuda a todos los trabajadores que ofrecen sus vidas en los frentes por la causa de la libertad.

7 de noviembre-7 de diciembre

Madrid, heroico y tenaz, cumple el mes justo de su resistencia

El fascismo se dispone a atacar decisivamente

Un mes de defensa de Madrid, defensa tenaz, realizada entre dificultades casi insalvables. Acaso fuera del área de nuestra ciudad sitiada, no se haya medido aún con exactitud el volumen y calidad de esa epopeya de la libertad—libertad española y libertad mundial—que es la defensa de Madrid. Por todo ello—confusión de la guerra vivida al minuto—si queremos calibrar justamente la significación de este mes de resistencia, que ahora se cumple, hemos de volver al avance del ejército pseudo-nacionalista desde las profundidades de Andalucía hasta las mismas puertas de la capital de España.

Una carrera vertiginosa cortada de pronto

Yague—ese hombre símbolo de la civilización fascista—se plantó en Extremadura con una fuerte columna de tropas mercenarias, todos arracados, por la fuerza, de sus caballos, y legionarios, flor del aventurerismo marante de todo el mundo. Estas tropas de parias a sueldo tomaron Badajoz y siguieron, en avance vertiginoso, hacia Talavera.

Se dijo entonces que se trataba de una columna de choque una punta de columna más bien, sin efectivo serio y sin vanguardia. La experiencia nos demostró, no mucho después, que estas apreciaciones eran erróneas. Hacia Madrid avanzaba un ejército, un verdadero ejército inmenso y sometido a la disciplina del terror. Este ejército disponía de un material de guerra modernísimo y abundante. Difícil era hacer detener un avance así, cuando nosotros no disponíamos más que de algunos miles de fusiles y varias docenas de ametralladoras.

Cayó Toledo. Moros y legionarios, en avances rapidísimos, en que se empleaba profusamente aviación y artillería, ahorrando hombres, llegaron, la tarde del siete de Noviembre a Carabanchel Bajo; esto es, al Arrabal más cercano de Madrid.

Quiénes seguimos de cerca las vicisitudes y el curso de esta guerra que a la España democrática le ha impuesto el fascismo internacional, sabemos que nadie, fuera de nuestra ciudad, nadie en el mundo, dudaba de la entrada de Franco en Madrid al día siguiente a los días. Pero desde la fecha de la toma de los Carabanchales a ésta, del 7 de Diciembre, ha transcurrido un mes justo.

¿Qué ha pasado para que Madrid siga en poder del Gobierno legítimo de la República? ¿Qué es lo que ha detenido, a las puertas de Madrid, el vertiginoso avance del ejército fascista?

El frente y los lados

Los jefes de moros y legionarios proyectaban penetrar en Madrid por el puente de Toledo en avalancha, una avalancha relativa de ejército de ocupación. Pero a las veinticuatro horas, se convencieron de que el propósito chocaba contra el muro de lo imposible.

ca, los mejores batallones de nuestras milicias, los hombres más combativos de todas las agrupaciones del Frente Popular y de los sindicatos.

Galán bajó de la sierra con los hombres que no habían dado nunca un paso atrás, y los puso allí, para que lo detuvieran todo, firmes como torres, con su inmovilidad de cuatro meses; la brigada de carabineros—nuevo cuño de la defensa contra el fascismo—llegó también con el entusiasmo fresco y el ariete sin mellar de su juventud. Por los Carabanchales no se pasa, y como no se pasaba por el frente, hubo que echar a andar por los lados.

Uno de los lados, el de la izquierda de la horda, era la Casa de Campo. Por allí ¿por dónde mejor que por un antiguo coto real podría avanzar un ejército como ese?—intentaron filtrar sus tropas mercenarias los generales fascistas, pero por allí tampoco había paso. Otro en el que se lo cerraban con cerrojos de corazones, detrás del Lago grande. Ante el lago se detuvo el nuevo intento de invasión.

Había, pues, que continuar el avance por los lados, y los fascistas—al principio pequeños núcleos tan solo—se corrieron hacia la Ciudad Universitaria. «Por este camino se llega a Madrid», fué, sin duda, su grito de aquellos días. Pero allí se encontraron con la Brigada Internacional—héroes antifascistas de todo el mundo—que les cerraba la puerta.

Madrid bajo las bombas

Mientras en la Ciudad Universitaria y en el Puente de los Franceses—otro paso cerrado—comenzaban a librarse los más duros combates de la guerra civil, sin que el ejército de Franco y Mola avanzara un palmo, la aviación italiana y alemana saltó sobre Madrid, buena presa, campo seguro para la metralla de sus bombarderos.

Cada ataque de los fascistas fracasados en los frentes, le ha valido a Madrid un bombardeo. Intensos bombardeos sin objetivo militar a la vista, realizados únicamente con la esperanza de producir una demoralización definitiva en la población civil y en los combatientes que defienden la ciudad.

También estos intentos—métodos fascistas de atacar a una capital de más de un millón de habitantes—que daron solamente en eso: En una esperanza. Los bombardeos—centenares de casas destruidas, miles de víctimas inocentes—no sólo no han desmoralizado a la población de Madrid, puesta a prueba, sino que puede asegurarse que cada bomba arrojada desde un avión negro ha llevado a los frentes diez nuevos hombres, que hasta entonces no habían sentido el impulso de combatir.

Madrid ha sido bombardeado, con precisión de tiro, de día,—con sus calles abarrotadas de gentes,—entre las sombras propicias de la noche, sobre todo de noche, cuando la presencia de la gloriosa aviación republicana no podía ser para los Junkers un encuentro fatal en el cielo de Madrid.

Más todo ello en vano, si se encaminaba a quebrantar nuestra resistencia. El crimen cometido sobre la ciudad de Madrid por la aviación de los países fascistas no ha tenido nin-

guna eficacia para acelerar la evacuación de la capital, conveniente y urgente. A estas fechas, son los partidos y los órganos responsables los que han de afanarse en evacuar Madrid, casi a la fuerza.

La situación de los frentes de Madrid, al día

La de los Carabanchales—frente inicial del asedio a Madrid—es hoy la más tranquila de todos los sectores. Por allí es difícil el acceso a Madrid, y parece que los comandantes de Franco han desistido de su intención primera. Solo se registra en este frente, nutridos tiroteos y raids de nuestra aviación sobre las posiciones enemigas de Carabanchel Alto.

Casi con una situación idéntica nos encontramos en el frente de la Casa de Campo. Ellos siguen detrás del Lago grande. Junto a las ermitas, la brigada de carabineros y los batallones asturianos, son bastante para contener los flojos ataques de los fascistas inician por aquel sector.

Más dura es la contienda en la Ciudad Universitaria, escenario gigante y peculiar de la defensa de Madrid.

En su primer ataque, los moros y legionarios tomaron la Casa de Velazquez, la Casa de Labor y otros edificios. La Brigada Internacional combatió con ellos dentro de la misma Casa de Labor, tabique a tabique y puerta a puerta. Ahora, esta casa—terreno de nadie—arde por los cuatro costados, con su torreón erguido aún.

Posteriormente, los fascistas abandonaron la Casa de Velazquez y se refugiaron en el Hospital Clínico y en el Instituto Bacteriológico. En torno a estos edificios—rojas moles de cemento y ladrillo—se dan hoy las batallas tremendas de la guerra.

Esta lucha de la Ciudad Universitaria, entablada a esquinas y con sorpresas de ángulos es el cuadro más fuerte de nuestra guerra. Pegados a la fachada del Clínico, avanzan nuestros tanques seguidos de masas de hombres, mientras nuestra artillería—más numerosa y más eficaz que la del enemigo—bate los reductos ocupados por los mercenarios del fascismo.

Cuando se escriba la historia de la lucha en la Ciudad Universitaria habrá que encabezarla de esta forma: «Historia de las brigadas internacionales en la defensa de Madrid».

En este sector y en el de Pozuelo—seis violentos ataques consecutivos en los últimos días—es donde ha puesto el fascismo sus mejores hombres y sus más audaces esperanzas. Por Pozuelo o por la Ciudad Universitaria quieren penetrar en Madrid las hordas de Franco.

Esta es la situación de los frentes de Madrid al mes justo de defensa cerrada y heroica. Disponemos de hombres y material, y de un espíritu de sacrificio, multiplicado hasta el infinito. Ahora bien, ¿qué solidez puede tener esta situación, que pudiéramos llamar estable? Todo hace suponer—sabemos de acumulaciones de material y de concentraciones de fuerzas observadas en el campo enemigo—que el mando fascista se apresta a un fuerte ataque sobre Madrid, que lo cree decisivo.

Esta es la impresión de la retaguardia y la sensación clavada en el cerebro de cada uno de los combatientes, impresión que se obtiene en la línea de fuego.

Vivimos en las vísperas de acciones decisivas. El fascismo internacional va a lanzarse, con toda su potencia, sobre esta presa heroica de Madrid, que se le escapó...

Del Extranjero

París.—Se ha celebrado en el Velódromo de Invierno el mitin monstruo que estaba anunciado hace varios días, y en el que han participado significados oradores de los partidos de izquierda.

El acto fué presidido por un monumental retrato de Companys, que la muchedumbre aplaudió con entusiasmo. Todos los oradores hicieron un panegírico de la figura del presidente de la Generalidad catalana. Los asistentes pidieron a gritos armas y aviones para España.

París.—Se ha celebrado la reunión internacional de los dos grandes sindicatos F. S. I. y C. G. I. T., convocada a petición de la U. G. T. española, para tratar de los asuntos de la guerra civil.

La Junta acordó pronunciarse en contra de los horrores que el fascismo internacional viene haciendo padecer a España y protestar del apoyo material y moral que los países fascistas prestan a los generales rebeldes de España.

Expresó también su deseo de que terminen los contrabandos de armas a España y se acordó redactar una nota para que los obreros de todos los países redoblen su vigilancia y hagan imposible el tráfico de armas.

Moscou.—Comunican de Shanghai que en Anbiling provincia de Kuanhsi, se ha librado una manifestación antijaponesa en la que participaron 3.000 estudiantes.

En el mitin los manifestantes adoptaron la siguiente resolución: enviar una carta a los estudiantes españoles expresando la solidaridad de los estudiantes chinos con el pueblo español en lucha contra el fascismo.

Hay que vacunarse

Para alejar el peligro de una infección de fiebre tifoidea, el pueblo de Alicante debe hacerse vacunar en uno de los locales que se citan a continuación:

Hospital Provincial.
Casa de Socorro.
Dispensario de Benalúa, Doctor Soler, 12.
Casas de Beneficencia.
Hospital de la Cruz Roja (Los Angeles).

Dispensario del Puerto.
El Sindicato Médico de Alicante (U. G. T.), organizador de ésta campaña higiénica, recomienda con el mayor interés al vecindario de la capital y pueblos limítrofes se persone en los locales citados, entre las 9 y 10 de cada mañana, en evitación de que pueda propagarse tan grave epidemia.

Trabajadores:

El fascismo es la «guerra»; la república democrática es la «paz».

El fascismo es la «tiranía»; la república democrática es la «libertad».

El fascismo es el «privilegio»; la república es la «igualdad».

Si queréis acabar con la «guerra», con la «tiranía», y con el «privilegio».

¡LISTAOS EN EL EJERCITO VOLUNTARIO!

Trabajadores, ciudadanos
La moral de nuestros combatientes es tan elevada y tan firme, observando una disciplina tan férrea e inquebrantable, que ha repercutido grandemente en la lucha interior del país como en admiración en el Extranjero.

Hagamos un esfuerzo más para defender a nuestro pueblo.
La acción y el sacrificio de todos, en breve plazo, nos conducirá al triunfo definitivo.

Propague Vd. EL DIA

Comentarios del día

La disciplina en la retaguardia

En la magnífica declaración ministerial que hizo a las Cortes reunidas en Valencia, el presidente del Consejo y ministro de la Guerra Francisco Largo Caballero figuran estos párrafos:

«Sólo con disciplina ejemplar, unida al esfuerzo de todos, puesta la nación entera al servicio de la guerra, dejando cada cual para cuando la guerra se gane el procurar hacer triunfar sus posiciones peculiares de Sindicato o de partido es como sabremos acelerar la victoria y ahorrar al pueblo español muchos miles de vidas sobre las que ya nos está costando la traición criminal e imperdonable de un puñado de insensatos. Se ha insistido, pero por lo visto no lo suficiente, sobre la labor de la retaguardia.»

«Todo el esfuerzo y la abnegación de los combatientes del frente sería estéril o quedaría considerablemente reducido en su utilidad si la retaguardia no les ayudase en la medida a que ellos tienen derecho y que la propia guerra impone.» Y luego: «Es preciso que en la retaguardia se cree una moral como la que hoy impera en el frente, una moral que no permita la comodidad ni la indiferencia, que aborronne y le haga el ambiente irrespirable a todo aquel que sea capaz de desganar en estos instantes en que sus camaradas, sus vecinos y sus amigos van a la muerte.»

Más tarde, Angel Pestaña, hablando en la Cámara a nombre del Partido Sindicalista, dijo entre otras cosas igualmente discretas y oportunas: «Queremos ganar la guerra? ¿Sí? Pues hay que hacer lo que el Gobierno mande y acatar una disciplina férrea.»

«Cuando de un modo improvisado y esporádico, bajo la presión de las circunstancias, nació el organismo armado de la República en sustitución del Ejército sublevado contra ella, hubo múltiples iniciativas y planes infinitos, que se oponían y entrecruzaban y cuya abundancia determinaban desorden y esterilidad.»

Esta fue una de las causas del fácil y rápido avance de los facciosos desde Andalucía a las puertas de Madrid. Ellos imponían a sus mercenarios una disciplina severísima. Obedecían a un mandato único. No admitían veleidades independentistas de ningún orden. Lo acordado arriba era ejecutado abajo sin réplica...»

Tras muchos dolores y demasiadas pérdidas de existencias preciosas, se fue logrando en el Ejército leal que se impusiera a todos, en mayor o en menor medida, según los orígenes y las posiciones básicas, una organización articulada con vistas a la unidad y a la eficiencia y lección. Ya, como ha declarado Largo Caballero, se va logrando aquella disciplina coordinada y vigorosa sin las cuales es imposible vencer.

«Pero la retaguardia sigue indisciplinada, parcialmente al menos. Son muchos todavía los que en ella no sienten las necesidades y el ambiente de la lucha, los que continúan siendo cautos de sus egoísmos particularistas, los que no aceptaron sino a regañadientes y con mentales reservas la obligación de obedecer a los poderes legales únicos autorizados y capacitados para dirigir y ganar la guerra a muerte que sostiene España.»

Las palabras de Largo Caballero y de Pestaña vienen después de los severos discursos de Juan Peyró y Federica Montseny, ministros con otros colegas suyos, que como ellos piensan, del Ministerio Nacional. Es un clamor unánime, que sale de todos los campos políticos y sindicales del frente antifascista y que deben oír los sordos más o menos voluntarios, que existen aún lejos de la línea de fuego.

«La guerra se ganará tanto más pronto cuanto más rápidamente se impongan en la retaguardia el buen sentido y el instinto de conservación. No lo olvidemos.»

El nuevo ejército español

Jack Standford, corresponsal especial de guerra del «Daily Herald» en Madrid, publica este artículo:

«Mientras los rebeldes envían a Madrid lo mejor de sus tropas de choque se está organizando un fuerte ataque. Aquí, en el corazón del territorio leal, ha estado observando los preparativos de las nuevas columnas para esta ofensiva. Un general conocido internacionalmente, pero cuyo nombre no puedo revelar, me ha explicado cómo se organiza este ejército nuevo: He visto cómo se preparan intensivamente artilleros, pilotos, infantería, etc. He hablado con hombres de la Brigada Internacional y me he dado cuenta de que los rebeldes no sospechan la fuerza contra la que tienen que luchar.»

«He visto aeroplanos capaces de desarrollar una velocidad de 270 millas por hora y de llegar a los 2.000 disparos por minuto. He visto artillería moderna no usada hasta ahora; equipos antiaéreos con faros exploradores novísimos, cañones contra los tanques, artillería pesada y ligera. Hay, al parecer, grandes facilidades de transporte y reservas de municiones. La artillería no tiene ya miedo de perder municiones ensayando. He oído una batería disparar una y otra vez firando al blanco, durante mucho rato, mientras los rifles y las ametralladoras estallan en uso continuo. Los aeroplanos despegaban y aterrizaraban en un aeródromo magnífico.»

«El problema vital del número suficiente de oficiales competentes se está resolviendo rápidamente. Los nuevos oficiales son de tres clases: hay unos pocos oficiales del antiguo ejército español, algunos jóvenes, otros viejos, pero todos se distinguen por su moderna concepción de los métodos militares, tan impopular en el antiguo ejército, como por su actitud liberal dentro de él. Son hombres tales como el coronel Porllo, los capitanes Marquez y Galán, hoy jefes de brigada.»

«Hay también españoles civiles, muchos de ellos obreros, que se han revelado como talentos militares, por ejemplo Lister y García. Y hay además, particularmente en la famosa Brigada Internacional, sol-

dados extranjeros, hombres que sirvieron anteriormente en la Reichswehr, en el ejército colonial francés (estas dos clases son las que más abundan) que han obtenido ahora puestos de mando después de ocho o diez años de aprendizaje y práctica de la Brigada Internacional está confiada a hombres de considerable experiencia práctica en guerras civiles y revoluciones en cualquier parte de Europa.»

«Es característico de los soldados españoles de hoy la gran afición por aprender a manejar sus armas modernas tan complicadas. Un general pidió 50 voluntarios para que recibieran instrucción especial para artillería pesada y se presentaron 5.000 peticiones. De los que están recibiendo instrucción ahora, no más de uno por mil habían disparado un rifle y las paredes de la ciudad se ven llenas de carteles que muestran gráficamente el manejo y disposición de las armas. He visto grupos numerosos de reclutas estudiando estos gráficos.»

«Un general del Estado Mayor de la Brigada Internacional me dijo que dos columnas, con un total de unos 4.000 hombres habían sido enviados al frente y que una tercera columna iba a ser enviada y que se estaba preparando y organizando una cuarta columna. Hay, además de la tropa, servicio auxiliar de tanques, artillería, caballería, etc.»

«La unidad de una brigada acostumbra a ser de tal número de hombres que sea suficiente para lanzarse a un ataque independiente pero no un cuerpo demasiado numeroso que no pueda ser mandado por un oficial.»

«Tres baterías con cañones de 75 mm. y de 105 mm. acompañan a la brigada.»

CENTRAL

Avenida de Méndez Núñez

De las 5 de la tarde a las 11 noche

HOY DIA 8 DE DICIEMBRE

La emocionante película de aviación en español NIDO DE AGUILAS por Wallace B. ery.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

Madrid.—El parte de guerra facilitado por la Junta delegada para la defensa de Madrid, anoche decía así:

«En los sectores de Aranjuez, Sur del Tajo, Somosierra y Guadarrama, sin novedad.»

A las cuatro de la tarde, la aviación facciosa bombardeó El Escorial, causando algunos heridos, por fortuna de poca consideración.

El día ha transcurrido en absoluta actividad.

Nuestras fuerzas han ocupado, con escasa resistencia por parte de los rebeldes, algunas casas del barrio de Mataderos, fortificándose inmediatamente.

Madrid.—Ayer mañana hubo relativa calma.

Apenas se oyó algún disparo que otro de fusil mientras la artillería y la aviación estuvieron en completa actividad.

El alto mando rebelde ha tomado algunas pequeñas medidas que ultimau sus preparativos definitivos para resistencia de la ofensiva que el enemigo prepara.

Por la tarde hubo ligero tiroteo de cañón, que ha sido la única actividad desarrollada en los frentes.

No era preparación de combate este fuego de artillería, sino que nuestras baterías lo desarrollaban para evitar la preparación de las concentraciones enemigas en algunos puntos del frente.

Por la noche los rebeldes hicieron objeto de un fuerte cañoneo a nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria.

En el sector de Pozuelo, las milicias populares atacaron las posiciones fascistas que fueron modificadas favorablemente a nuestras fuerzas. Aprovechando el ataque leal en este sector, se pasaron a nuestras filas numerosos soldados alemanes que pidieron ser enrolados en los batallones de la Brigada Internacional.

Los combatientes del Puesto de la Princesa ha comunicado que ayer llegó al puesto de mando rebelde del sector un coche lujoso, al que escoltaban otros dos, y que recibió los honores de las tropas facciosas.

Del bombardeo de Guadalajara

Guadalajara.—El criminal bombardeo de que la aviación facciosa hizo objeto a esta ciudad, fue realizado por veintitantos trimotores protegidos por algunos «cazas». Los trimotores lanzaron unas cincuenta bombas explosivas sobre la ciudad, y gran número de incendiarias, que causaron graves perjuicios a toda la población.

No ha quedado un barrio, ni una calle, sin haber sentido los efectos de la criminal agresión, pues en todas ellas ha efectos de los explosivos o de los incendios provocados. Afortunadamente, no todas las bombas incendiarias hicieron su efecto, pues muchas de ellas cayeron a tierra permaneciendo intactas.

Parece que los rebeldes tenían el propósito decidido de destruir por completo la población, pues no sólo bombardearon los edificios que carecen de objetivo militar, sino que hasta el Cementerio fue objeto de sus atentados.

El Palacio del Infantado, monumento nacional, que poseía espléndidos artesonados, ha quedado también destruido por completo, pues sólo queda en pie la fachada principal y el llamado «patio de los leones».

Los incendios, numerosos, que provocaron las bombas lanzadas por los rebeldes, fueron sofocados por los bomberos con la entusiasta colaboración del pueblo.

El número de víctimas conocidas hasta ahora, es de veinte muertos y gran número de heridos, que fueron asistidos por los médicos en los establecimientos benéficos y en sus propios domicilios particulares.

Barco faccioso rescatado

Bilbao.—Ayer entró en la bahía de Bilbao un «bou» faccioso, llamado «Virgen del Carmen». Se trata de un pesquero que hace nueve millas de velocidad; tiene un cañón a popa y otro a proa, ametralladoras anti-aéreas y carga contra los submarinos, cuyo material es de procedencia alemana. A las nueve de la noche salió del puerto de Pasajes para efectuar un servicio de vigilancia en la costa. A las doce menos cuarto, hora del relevo en los barcos, aprovechando precisamente este instante del relevo, el marino Seaone se dirigió al Comandante para llamarle la atención sobre una supuesta luz roja que decía divisar. Cuando el Co-

Información de la guerra

A las cinco semanas de asedio, Madrid es inconquistable

mandante se esforzaba en descubrir esta luz; el marino lo cogió violentamente por la espalda y lo amarró con rapidez. El golpe estaba preparado entre Seaone y otros marineros y se llevó a cabo con toda perfección.

El Comandante fué bajado a la bodega, y después los marineros simularon que el Comandante llamaba al maquinista, cuando se presentó éste hicieron con él la misma operación. Una vez hecho prisionero lo condujeron también a la bodega, y entonces se despertó el otro maquinista que corrió igual suerte que los anteriores. El resto de la tripulación no se enteró de nada, puesto que estaba durmiendo. Cuando los despertaron estaban en Bilbao, a donde pusieron rumbo los marineros «brevados».

Mandaba el barco el Teniente de Navío, Francisco Javier Quiroga, ex Conde de Villar de Puente. Fué al que primero apresaron los marineros y que ha pasado a la cárcel, en unión de los maquinistas, al llegar a Bilbao.

Desde el dieciocho de agosto en que salió de El Ferrol, este Teniente de Navío ha estado en los buques, facciosos bombardeando nuestra costa, e impidiendo el tráfico de nuestros barcos.

Por las declaraciones prestadas se sabe que en Guipuzcoa quedan otros tres «bous» facciosos, que son: «El Alcazar de Toledo», «La Virgen de Iciar», y «La Galerna». El único puerto que utilizan es el de Pasajes, donde constantemente entran barcos alemanes con carga. Hace más de un mes, llegó a un contra-torpedero alemán, procedente de Gijón. De él desembarcó un supuesto oficial del ejército, vestido de paisano y con papeles, por lo que se ha podido suponer que se trataba de algún servicio de espionaje hecho por los facciosos de Gijón, con la ayuda de los alemanes.

La Marina le pagaba el sueldo corriente, con un retraso de 21 días. Desde hace dos meses, el «Virgen del Carmen» estuvo en Pasajes; antes en Rivadeo (Asturias).

Todo esto lo ha confirmado, también, el Teniente de Navío, quien dijo que no tenía noticias de la visita del contra-torpedero alemán, portador del militar vestido de paisano, aunque supone que sea el «Southern». Declaró el Teniente que son varios los barcos de guerra alemanes e ingleses que han entrado en Pasajes y San Sebastián. Dice que en el Ferrol hubo discrepancias entre la oficialidad, cuando surgió la insurrección, y que algunos oficiales fueron fusilados por el Almirante Azarola, y en Vigo se proclamó el Estado de Guerra, siendo acatado por todos.

El Cabo de artillería, Francisco López Rico, también del bou faccioso dijo que, según parece, el submarino que atacó a nuestros barcos en Car-

Salón España

Alfonso el Sabio

De las 5 de la tarde a 11 noche

La preciosa comedia cómica en español FRA DIAVOLO por los ases de la risa Stan Laurel y Oliver Hardy.

Gran Orquesta en los intermedios

IDEAL CINEMA

Avenida Zorrilla

De las 5 de la tarde a 11 noche

HOY DIA 8 DE DICIEMBRE

La preciosa producción en español UNA CHICA ANGELICAL por Margaret Sulavan.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

tagena es alemán, aunque su dotación es española.

El bou faccioso está siendo visitadísimo por los bilbaínos.

La guerra en el aire

Valencia.—El parte facilitado en el Ministerio de Marina y Aire, dice lo siguiente:

«Desde las siete y media de la mañana hasta extinguirse el día, nuestras escuadrillas han prestado constante servicio de vigilancia sobre Madrid, con los consiguientes relevos.»

Todos los «cazas» que realizaron este servicio, regresaron sin novedad a sus bases.»

En el frente del Norte

Bilbao.—A pesar de lo desapacible del día, por el frío, el granizo y la nieve, nuestras tropas, que manda el teniente coronel Aizpuru, ha realizado una brillante operación en el sector de Orduña ocupando Sobreguaya, de gran valor estratégico para las próximas operaciones.

También ha sido ocupado el llamado Alto Guarpiano y el pueblo de Oyarbe.

El avance de nuestras fuerzas ha sido de cinco kilómetros quedando al final de la jornada situadas a un kilómetro de la estación de Inoso, y cortando la carretera de Murdía.

En el transcurso de los combates se pasaron a nuestras filas catorce soldados.»

En el frente aragonés

Barcelona.—El parte de guerra facilitado por el consejero de Defensa, coronel Sandino, dice así:

«En el sector de Caspe, el enemigo atacó para apoderarse de las posiciones que le conquistamos ayer, siendo rechazado con numerosas bajas.»

Caspe.—Se ha reunido el Consejo Regional de Defensa de Aragón para dar entrada en él al resto de las organizaciones del Frente Popular que no tenían hasta ahora representación. Se acordó que ingresaran dos socialistas, dos comunistas y dos representantes de la Izquierda Republicana, continuando la presidencia del Consejo, como hasta ahora en Joaquín Ascaso.

MONUMENTAL

Avenida Alfonso el Sabio

HOY DIA 8 DE DICIEMBRE

De las 5 tarde a 11 de la noche Estreno del Noticiero del S. R. I número 5.

La estupenda revista musical CARAVANA DE BELLEZAS por Jimmy Durante y un bello conjunto de Deportistas de Hollywood.

Un complemento sonoro.

Gran Orquesta en los intermedios

ANTIFASCISTAS: Haciendo donativos al SOCORRO ROJO INTERNACIONAL ayudas a tus hermanos que combaten.

Hazlo para que ellos puedan continuar la obra que han emprendido por tí.

Unificación obrera de Gas Alicante

Al incautarse los obreros de GAS ALICANTE, de ésta industria solicitan de todos sus abonados denuncien cuantos defectos observen en el servicio, a fin de efectuar, gustosos, su inmediata corrección.

No deje de advertirlo en seguida a

Unificación obrera de Gas Alicante

Paseo de los Mártires núm. 1

Teléfono 2.320

Notas políticas

Madrid.—El ministro de Estado ha dado una nota enviada también al ministro de Financia en Madrid, en la que relata lo ocurrido con la detención de numerosos súbditos españoles que se habían refugiado en algunas casas puestas bajo la protección de Finlandia, en las calles de Fernando el Santo y Velazquez. Dicese en la nota que lo sucedido constituye un incalificable abuso de derecho de asilo que corresponde a todo diplomático, más destacado todavía después de la carta dirigida por el Gobierno español al decano del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid, embajador de Chile.

El ministro en esta nota termina rogando cese en sus actividades el funcionario de la Legación de Finlandia en Madrid.

Valencia.—Una orden circular de Guerra, inserta en el «Diario Oficial», señala en cuarenta y cuatro mil doscientos cincuenta los individuos que serán comprendidos en la recluta de servicios ordinarios del actual cupo de 1936.

La orden agrupa a estos reclutas en dos órdenes. En el primero, están los que hayan obtenido números bajos en el sorteo que se verificará, correspondiendo 22.125 al grupo de primera incorporación que se efectuará en las Cajas de Recluta respectivas, en los días 15, 16 y 17 del actual mes de diciembre.

En la distribución de reclutas por regiones, corresponden a Murcia 3.124 soldados.

Barcelona.—El «Bolatin Oficial de la Generalidad» inserta hoy una orden creando en Cataluña el Ejército del Pueblo.

De momento, constará de las siguientes unidades: Nueve regimientos de Infantería, tres de Artillería, tres de Reconocimiento, un grupo auxiliar y otro grupo de Sanidad. Además, se han creado por sí mismo decreto tres cuarteles generales

ALICANTINOS: Adquiriendo sellos del SOCORRO ROJO INTERNACIONAL no os perjudicáis en nada, y proporcionáis ayuda a vuestros hermanos. Adquirirlos.

Socorro Rojo Internacional

¡Atención! ¡Atención!

Camaradas; la bestia fascista ha dejado sentir su garra sobre Alicante pero no hay que amilanarse; es necesario que todos redoblemos nuestros esfuerzos y no abandonemos cobardemente nuestras obligaciones, hay que luchar; hay que vencer a los traidores fascistas.

El S. R. I. recuerda a todas las mujeres antifascistas la obligación que tienen de tomar parte en esta lucha. ¡Alicantina! La retaguardia te llama; tus manos inactivas hoy, pueden con dulzura de madre suavizar los horrores de esta guerra. ¡Mujer! No corras del peligro, defiende como leona herida el pan de tus hijos, su libertad del mañana. Que cuando regresen nuestros hermanos victoriosos no nos sonrojemos a esta pregunta: Tu que has hecho en la retaguardia?

¡Mujeres antifascistas! continuad laborando con el S. R. I. hasta el final.

Adelante, mujeres. Por el C. P. del S. R. I.—El Responsable de Agit-Pro.

Reumáticos! Artríticos!

Matrosil con Tiroïdes

DEL DOCTOR COQUILLAT

curareis tomando

Medicación moderna tratada para miento químico-operterácico REUMATISMO GUDO NURAEGLIAS, CIATICA, AFECIONES BILIARES etc.